

# Parcours de soins, dépistage et planification préopératoire

## Healthcare pathway, screening and preoperative planning

Alex FOURDRAIN

### Résumé

La chirurgie pulmonaire impliquait jusqu'à récemment des procédures chirurgicales lourdes à thorax ouvert, chez des patients immobilisés de manière prolongée. Elle est devenue minimalement invasive à thorax fermé, chez des patients mobiles avec un parcours de soins optimisé. Un réel changement de paradigme est donc observé dans cette chirurgie pulmonaire dominée par la pathologie tumorale, grâce aux progrès majeurs de santé publique avec l'essor des stratégies de dépistage, et aux avancées médico-chirurgicales par l'optimisation des parcours de soins et une révolution de l'approche chirurgicale.

### Mots clés

- dépistage
- chirurgie pulmonaire
- planification chirurgicale

### Abstract

Until recently, lung surgery involved major open-chest surgical procedures, in patients who were immobilized for prolonged periods. Nowadays, this surgery evolved to become minimally invasive in a closed-chest setting, in mobile patients with an optimized care pathway. A real paradigm shift is therefore observed in this pulmonary surgery dominated by oncological diseases, thanks to major progress in public health with the development of screening strategies, and to medical and surgical advances through the optimization of care pathways and a revolution in the surgical approach.

### Keywords

- screening
- lung surgery
- preoperative planning